

## ACTA No. 77/2024

--- En la ciudad de Tecomán, Cabecera del Municipio del mismo nombre del Estado de Colima, siendo **13:00 a.m. (Trece horas)**, del día, **15 DE OCTUBRE DE 2024 (dos mil veinticuatro)**, reunidos, los integrantes del Honorable Cabildo de Tecomán, los CC. Presidente, Síndico Señoras y Señores Regidores, integrantes del mismo, celebraron la **SEXTA SESIÓN SOLEMNE DEL H. CABILDO** en donde tuvo lugar la toma de protesta de los integrantes del Cabildo entrante y la declaración de instalación formal del Ayuntamiento por parte del Presidente Electo para realizar el cambio de autoridades de la Administración Municipal 2021-2024 a la Administración Municipal 2024-2027, del H. Ayuntamiento Constitucional de Tecomán de acuerdo al siguiente:

### ORDEN DEL DÍA:

- I.- Lista de asistencia de los miembros del ayuntamiento saliente e instalación legal de la sesión;
- II.- Nombramiento de la Comisión que se encargue de invitar al recinto a los integrantes del Ayuntamiento entrante.
- III.- Honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional.
- IV. Presentación de invitados especiales.
- V. Formulación de la protesta legal, que hará el Presidente Municipal Electo.
- VI. Toma de protesta a los demás miembros del Ayuntamiento entrante.
- VII.- Declaración de Instalación formal del ayuntamiento pro el Presidente Municipal.
- VIII.-Mensaje y lineamientos de trabajo del nuevo Ayuntamiento por el Presidente Municipal.
- IX.- Intervención de la Gobernadora o su representante en caso de que se encuentra presente en la sesión.
- X.-Clausura de la Sesión.

--- En el desahogo del **PRIMER** punto del orden del día, el **Presidente Municipal** Solicitó a la Secretaria del Honorable Ayuntamiento realizar el pase de lista de asistencia correspondiente, procediendo en consecuencia la **LICENCIADA ENNA DEL CARMEN GUTIERREZ ZAPATA**, informa que se cuenta con la asistencia de: ING. ELIAS ANTONIO LOZANO OCHOA, PRESIDENTE MUNICIPAL, ARQ. TANIA GUADALUPE OSORIO ALVAREZ SINDICA MUNICIPAL, LIC. JORGE LUIS REYES SILVA REGIDOR, LIC. EN ENF. MA GUADALUPE OROZCO VÁZQUEZ REGIDORA, PROF. ORACIO RODRIUEZ SUAREZ REGIDOR, ARQ. CINTHYA GUADALUPE PRECIADO

ROSALES REGIDORA, LIC. HECTOR ALEJANDRO VAZQUEZ REGALADO, LICDA. DEISY MARLEN MANZO AGUIÑAGA REGIDORA, C. SERGIO ANGUIANO MICHEL REGIDOR, LICDA. LAURA PATRICIA MONTES CAMACHO, ING. ROBERTO VERDUZCO ESPINOZA REGIDOR, RAFEL ORTEGA BUENROSTRO REGIDOR, YOLANDA LLAMAS GARCIA REGIDORA,

- - - - Informando la Secretaria del Ayuntamiento al Presidente que se ha comprobado la asistencia de 13 de los 13 miembros del Cabildo - - - - -

- - - - El Ing. Elías Antonio Lozano Ochoa, Presidente Municipal, pidió a los presentes ponerse de pie para hacer la declaración de instalación formal de la Sesión, continuando en uso de la voz dijo: "hoy... martes 15 de octubre del 2024 (dos mil veinticuatro), siendo las 13:05 p.m. (Trece horas con cinco minutos), del día, y en virtud de existir el quórum legal, declaro legalmente instalada esta SEXTA SESIÓN SOLEMNE DEL H. CABILDO de Tecomán, Colima. - - - - -

- - - - El Ing. Elías Antonio Lozano Ochoa, Presidente Municipal, para el desahogo del SEGUNDO PUNTO del orden del día, solicito a los integrantes del Cabildo, salir a recibir a los y las nuevas integrantes del H. Cabildo, así como a los representantes de los tres poderes del Estado Ejecutivo, Legislativo y Judicial y autoridades militares. - - - - -

- - - - Para poder cumplir con su cometido siendo las 13:06 p.m. (Trece horas con seis minutos) se declara un receso. - - - - -

- - - - En el desahogo del **TERCER** punto del orden del día, el Presidente Municipal solicitó a los presentes ponerse de pie y posteriormente se procedió a entonar el himno nacional y los Honores a la Bandera a cargo de la ESCOLTA y BANDA DE GUERRA del 88 Batallón de Infantería. - - - - -

- - - - En el desahogo del **CUARTO** punto del orden del día, se procedió a realizar la presentación de invitados especiales. - - - - -

- - - - En el desahogo del **QUINTO** punto del orden del día la Secretaria del Ayuntamiento solicito a los presentes ponerse de pies para que el **Presidente Municipal Electo** procediera a la formulación de la protesta de ley, haciéndolo de la siguiente forma:

**"PROTESTO CUMPLIR Y HACER CUMPLIR LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LA PARTICULAR DEL ESTADO Y LAS LEYES QUE DE ELLAS EMANEN, Y DESEMPEÑAR LEAL Y PATRIÓTICAMENTE EL CARGO DE PRESIDENTE MUNICIPAL QUE EL PUEBLO ME HA CONFERIDO, MIRANDO EN TODO, POR EL BIEN Y PROSPERIDAD DE LAS PERSONAS Y DEL MUNICIPIO.**

GEORGINA CAMACHO

**“Y SI NO LO HICIERE ASÍ, QUE EL MUNICIPIO ME LO DEMANDE”.**

- - - - Para el desahogo del **SEXTO** punto de la orden del día, procedió el Presidente Municipal **LIC. ARMANDO REYNA MAGAÑA** a tomar la protesta de Ley a los demás miembros del Ayuntamiento entrante, haciéndolo en los siguientes términos:

**SEÑORA SÍNDICO MUNICIPAL, SEÑORAS Y SEÑORES REGIDORES:**

**"PROTESTAN CUMPLIR Y HACER CUMPLIR LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LA PARTICULAR DEL ESTADO Y LAS LEYES QUE DE ELLAS EMANEN, Y DESEMPEÑAR LEAL Y PATRIÓTICAMENTE EL CARGO DE SÍNDICO MUNICIPAL Y REGIDOR QUE EL PUEBLO LES HA CONFERIDO, MIRANDO EN TODO, POR EL BIEN Y PROSPERIDAD DE LAS PERSONAS Y DEL MUNICIPIO.**

**CONTESTARON : ¡¡ SÍ PROTESTO !!**

**PRESIDENTE:** “Y SI NO LO HICIEREN ASI, QUE EL MUNICIPIO SE LOS DEMANDE”.

- - - - - En el desahogo del **SEPTIMO** punto del orden del día, el **Presidente Municipal** declaró la instalación formal del Ayuntamiento para la administración municipal 2024-2027, en los siguientes términos:

"Hoy 15 de octubre del año de 2024, siendo las 13:30 p.m. (Trece horas con treinta minutos), queda formal y legalmente instalado este Honorable Ayuntamiento de Tecomán, electo democráticamente para desempeñar su encargo durante el período constitucional que comprende del día de hoy 15 de octubre del año 2024 al 15 de octubre del año 2027."- - - - -

- - - - En el desahogo del **OCTAVO** punto del orden del día, el **Presidente Municipal LIC. ARMANDO REYNA MAGAÑA**, dio lectura al Mensaje y lineamientos de trabajo de la nueva administración municipal y dijo. - - - -

**CON EL PERMISO DEL PRESÍDIUM**

Buenas tardes, doy la más cordial de las bienvenidas a todas y todos los presentes, saludo con mucho respeto a la ciudadanía en general, a las autoridades y representantes de los tres niveles de gobierno y fuerzas armadas, muchas gracias por su presencia.

Saludo también con mucho gusto y respeto a la gobernadora constitucional de nuestro estado, la Mtra. Indira Vizcaíno Silva.

Expreso el mayor reconocimiento a mi familia, en especial y con cariño a mi esposa mily, a mis hijos Daniela y Armando, a mis hermanas y hermanos, a mi madre que siempre me tiene en sus oraciones.

Hoy quiero tomarme un momento para expresar mi más profundo agradecimiento a cada uno de mi equipo de trabajo, a la estructura territorial, COTS, defensores del voto, representantes de casilla, logística, comunicación social, líderes de colonias y localidades, y a cada una de las personas que desde algún lugar nos apoyaron con distintas tareas, mil gracias.

Hoy iniciamos una transformación para Tecomán.

No solo inicia un nuevo gobierno, sino la esperanza de jóvenes, madres y padres de familia, de gente noble y trabajadora que integra los diferentes sectores de la sociedad, pero en especial de mujeres y hombres que amamos a Tecomán y que nos une un anhelo.....el anhelo de ver un mejor Tecomán, donde el desarrollo y progreso estén al alcance de todas y todos. Tecomán, es un lugar maravilloso. Un pueblo histórico, heroico y trabajador. Lo que nos motiva a redoblar esfuerzos para que nuestras familias sigan teniendo la paz y tranquilidad que merecen.

Queremos que Tecomán, siga siendo la tierra fértil para vivir y formar a nuestros hijos; cuenten con mi sincero compromiso de ayudar a construir una mejor sociedad, que tenga como objetivo el BIENESTAR y la FELICIDAD de nuestro pueblo. Por eso lo digo, fuerte y claro, es momento de dar inicio al segundo piso de la transformación en nuestro querido Tecomán.

La responsabilidad que asumo es producto de la voluntad popular. La gente nos dio su confianza en las urnas, y esto nos obliga a realizar un trabajo incansable con la convicción de hacerlo con honestidad, responsabilidad y escuchando al pueblo, pero sobre todo con los valores que representa nuestro movimiento de transformación.

No llegamos solos, sino con el respaldo de miles de ciudadanos, porque como bien lo dice nuestra presidenta, LA DEMOCRACIA ES EL GOBIERNO DEL PUEBLO.

Por esas razones, seguro estoy, que de la mano de nuestra primera presidenta Claudia Sheinbaum, a TECOMAN LE IRÁ BIEN.

Muchas felicidades por tener el gran honor de ser la primera mujer en acceder al máximo cargo que un mexicano o mexicana puede aspirar. Le deseamos el mayor de los éxitos.

También le decimos, desde este pequeño pero gran municipio, que compartimos su visión y filosofía del humanismo mexicano, por lo que estaremos atentos en escuchar las necesidades del pueblo y sensibles a las causas de los que menos tienen.

El trabajo en equipo y la coordinación con las instancias federales dará frutos en beneficio de nuestra gente.

En nuestra Colima hay un antes y un después, y ese parteaguas da vida con el inicio del gobierno de la maestra INDIRA VIZCAINO.

Es justo agradecer, de corazón, no solo SU presencia, sino todas las acciones y apoyos que ha otorgado a Tecomán durante estos tres años. GRACIAS.

Creo que la unidad será fundamental y del municipio habrá la total disposición en colaborar en las acciones que emprenda el gobierno del estado, PUES con independencia de la amistad y respeto a su persona, nos une una visión de amor por el pueblo que nos dio la oportunidad de representarlos.

JUNTOS LOGRAREMOS LA GRANDEZA QUE TRANSFORMA.

El reto de administrar un municipio es enorme, pues a pesar de las dificultades financieras que pudieran surgir, estamos preparados para hacerles frente.

Me he dado a la tarea de reunir un equipo de funcionarios, con los cuales pretendo lograr los mejores resultados.

A los trabajadores de confianza, base y sindicalizados mi respeto y aprecio, los invito a que sumemos esfuerzos, a que trabajemos en equipo para que a Tecomán le vaya mejor.

Al pueblo en general le digo, que tengo palabra y cumpliremos los compromisos de campaña.

VAMOS A MEJORAR Y FORTALECER LOS SERVICIOS PUBLICOS BÁSICOS PARA GARANTIZAR UNA MEJOR CALIDAD DE VIDA.

FOMENTAREMOS POLÍTICAS ORIENTADAS AL DESARROLLO, LA CREACIÓN DE EMPLEOS, EL EMPRENDIMIENTO Y CRECIMIENTO DE MICRO, PEQUEÑA Y MEDIANAS EMPRESAS.

GENERAREMOS OBRAS FUNCIONALES QUE TRANSFORMEN LA CALIDAD DE VIDA

REHABILITAREMOS LOS CENTROS DE DESARROLLO COMUNITARIO PARA LA PROMOCIÓN DE TALLERES, ARTES Y OFICIOS

REHABILITAREMOS ESPACIOS DEPORTIVOS PÚBLICOS Y LES OTORGAREMOS SUMINISTROS DE MATERIALES

FORTALECEREMOS LA PREVENCIÓN DEL DELITO PARA SEMBRAR LA PAZ Y RECONSTRUIR EL TEJIDO SOCIAL ATENDIENDO LAS CAUSAS DESDE LA RAIZ

FOMENTAREMOS LA CULTURA, EL ARTE Y EL DEPORTE COMO MEDIO DE INTEGRACIÓN Y DESARROLLO SOCIAL

IMPLEMENTAREMOS ACCIONES ESTRATÉGICAS PARA ELEVAR EL APROVECHAMIENTO DE LA PRODUCTIVIDAD AGRÍCOLA Y DARLE VALOR AGREGADO A SUS PRODUCTOS

PONDREMOS EN MARCHA ACCIONES Y PROGRAMAS DE CUIDADO AL MEDIO AMBIENTE.

No toleraré actos de corrupción en el gobierno municipal. No habrá cabida al nepotismo, amiguismo, influyentísimo, Seremos fiel a los principios de la cuarta transformación, NO ROBAR, NO MENTIR, NO TRAICIONAR.

Los servidores públicos nos debemos al pueblo, y le seremos leales; por lo que implementaremos la atención de sus peticiones mediante audiencias públicas, y los tomaremos en cuenta en la toma de decisiones.

Informaremos de manera periódica y con absoluta transparencia el destino de los recursos públicos.

Aplicaremos un plan de austeridad municipal, además erradicaremos los privilegios innecesarios de los funcionarios.

En Tecomán se garantiza la Igualdad sustantiva para las mujeres. En el equipo de gobierno habrá el mismo número de mujeres y hombres, y se dará oportunidad a los jóvenes.

Con un pensamiento innovador daremos respuesta a las necesidades sociales, enfocadas a los que menos tienen. La Prosperidad Compartida, en Tecomán será una realidad;

¡No les voy a fallar, siempre estaré al servicio del pueblo EJERCEREMOS EL PODER CON HUMILDAD, Vamos a gobernar con compromiso, responsabilidad y resultados, porque Tecomán se lo merece, ¡¡¡¡por la grandeza de su gente!!!!.

- - - - En el desahogo del **NOVENO** punto del orden del día, se concede el uso de la palabra a la Maestra INDIRA VIZCAINO SILVA, Gobernadora del Estado de Colima:

- - - -Gracias muy buenas tardes a todos y a todas, es un gusto saludarlos y poder estar aquí una vez más en el municipio de Tecomán, muchísimas gracias al Presidente Armando Reyna y a su Cabildo por la invitación para poder participar en este evento tan importante en el municipio y también saludo con mucho cariño al Presidente saliente Elías Lozano con quien hemos tenido la oportunidad de trabajar durante estos, primeros tres años de mi gobierno, pero también desde antes, desde que estuvimos en la delegación de programas para el desarrollo muchísimas gracias, presidente por tu compromiso y coordinación y bueno de mi parte el insistir que estamos viviendo un momento importante para el municipio

Armando Reyna

[Handwritten mark]

[Handwritten signature]

de Tecomán, no solamente por el acto político en sí mismo que implica el hacer la renovación de su cabildo de quienes esta ahora representando el pueblo de Tecomán en las decisiones que se estarán llevando a cabo adentro de este nuevo cabildo sino además porque es una gran oportunidad para continuar con las cosas que se han hecho bien en el municipio de Tecomán, y mejorar a aquellas que siempre habrá opción de ser mejores, que siempre habrá alternativas para reajustar y creo que ese compromiso se perciba en el mensaje que nos acaba de dirigir el Presidente Armando Reyna, a quien demás de desearle todo éxito a él y a su cabildo quiero reiterarles toda la disposición de una servidora y el gobierno que tengo el honor de encabezar para trabajar de una manera coordinada permanentemente, así como hemos logrado hacerlo con la administración saliente y que se ha visto reflejado, en obras y acciones específicas para el municipio de Tecomán, que hacía años que no podíamos atestiguar, más bien nos tocó vivir una parte que lo municipios de la costa, fueron relegados por los gobiernos estatales anteriores que prácticamente concentraron su esfuerzos en la capital y que ahora desde esta visión de la cuarta transformación en la que crecimos e insistimos no solamente que todos y todas somos iguales, si no, actuamos en consecuencia y ese actuar en consecuencia ha implicado, tener un atención prioritaria en los municipios costeros, esa misma disposición a trabajar en equipo se las reitero al nuevo cabildo, se la reitero al Presidente, porque sabemos que todavía hay mucho por hacer de manera conjunta en Tecomán, y porque además creemos que el pueblo de Tecomán, se lo merece, la responsabilidad que hoy asumen es una responsabilidad conjunta no solamente responsabilidad del alcalde y en ese sentido el compromiso lo hago con ustedes las y los integrantes de este nuevo cabildo. También insistir en que, quienes estamos aquí, compartimos principios y valores, porque emanamos de un mismo movimiento, un movimiento con un liderazgo político, que apreciamos y reconocemos el liderazgo del expresidente ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR, quien no ha demostrado que cuando que gobierna escuchando al agente es mucho más difícil que uno pierda el piso, que cuando se gobierna escuchando a la gente y de cerca al pueblo es mucho más complicado que las personas que estamos en el ejercicio del poder, cedamos a los aduladores y por eso mi sugerencia respetuosa a quienes hoy, se integran a este cabildo y a este ayuntamiento, manténganse cercanos a la gente, manténgase escuchando a las y los tecomenses, es la manera más certera, de cometer los menos errores posibles, es la manera más certera de no perder el piso, acuérdense que estamos aquí porque asumimos el compromiso de hablarles de frente a los ciudadanos y comprometernos hacer los gobiernos lo mejor posible y eso implica, también un acto de responsabilidad de tener presente que gobernar, cada vez se trata más en esta visión de la cuarta transformación de las personas y menos de los gobernantes y de los políticos, que aquella época en que los recursos públicos se habían utilizado solo para el dispendio y enriquecimiento de unos cuantos se acabó, que ahora los gobiernos tienen que centrarse en gastar menos en el gobierno mismo y en los políticos para poder o bien en parte ir saneando las finanzas de los gobiernos despilfarradores que nos antecedieron, pero también, seguir invirtiendo cada vez más en las necesidades que la población tiene esa es mi principal responsabilidad, y esa unidad en principio de actividades

también lo hicimos en un compromiso para la gente que en su momento a cada uno de nosotros nos ha dado su confianza a través del voto , que fue no mentir, no robar y nunca traicionar al pueblo, que eso por favor nunca lo pierdan de vista y lo ejerzan como las tes acciones indispensables para poder conducirse de la mejor manera posible por último, se sientan que estamos viviendo un momento histórico, no solamente porque acabamos de despedir con mucha nostalgia a nuestro expresidente ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR, que es un presidente que se va con una altísima aprobación por parte de la sociedad y eso no es fruto de la casualidad si no de su trabajo y la manera en que hizo las cosas y de regresarnos la esperanza de dejarnos ver a las y los ciudadanos, que si hay de otra, que si se puede gobernar con honestidad, que si se puede gobernar con autoridad, sincera y genuinamente en favor de las mayorías, pero también es un momento de mucha esperanza con la llegada de nuestra Presidenta Claudia Sheinbaum, que como ya decía nuestro el presidente ARMANDO REYNA, pues es la primer mujer en ocupa este encargo de Presidenta de la Republica en 200 años de vida independiente, en nuestro país, la primer mujer y ese es un mensaje importantísimo a nosotras nos recuerda todos los días no solamente la lucha que tuvieron que llevar acabo las mujeres que nos antecedieron porque si no ponemos a pensar, nuestras abuelas ni siquiera tuvieron derecho a votar, ese tema sucedió hace 71 años, el recordarnos que todas somos iguales que todas la personas tenemos los mismos derechos, tenemos que tener las misma oportunidades, además tenemos las mismas capacidades para hacernos cargo de cualquier función sea del sector público o del sector privado, a mí me da mucho gusto y quiero felicitar Armando, porque en parte de su mensaje escuche su compromiso integrar una administración paritaria en sus espacios de confianza de primer nivel y eso también, merece todo nuestro reconocimiento, porque sin ser una obligación hay un compromiso genuino de que las mujeres estemos en la misma proporción en la que estamos en nuestra sociedad, como decía doña Griselda Álvarez Ponce de León “ sin privilegios que no necesitamos, pero sin desventajas que no merecemos ” ,así que todo mi reconocimiento para Armando por eso, y también porque escuche un genuino compromiso de mantener un trabajo de la administración municipal que busque ahorros, que busque eficientar el gasto y que eso permita dar las mejores cuentas a las y los tecomenses, cuentas Armando y cuenta todo el cabildo y el municipio de Tecomán, con su Gobernadora y con este Gobierno Estatal para que eso sea una realidad, muchísimas gracias y el mayor de los éxitos.

- - - - En el desahogo del **DECIMO** punto del orden del día, la Secretaria del Ayuntamiento dijo, el **LIC. ARMANDO REYNA MAGAÑA, Presidente Municipal de Tecomán** hará la clausura de esta **Sexta Sesión Solemne**, solicito respetuosamente a los presentes ponernos de pie. Mismo que manifiesto. **Siendo las 13:50 p.m. (Trece horas con cincuenta minutos)**, declaro clausurada esta **SEXTA SESIÓN SOLEMNE** del H. Cabildo, de la administración 2024-2027.- - - -

LIC. ARMANDO REYNA MAGAÑA  
PRESIDENTE MUNICIPAL

**C. KATYA LORENA PEÑA GONZALEZ  
SINDICO MUNICIPAL**

**C. DAVID LORENZO GRAJALES PEREZ  
REGIDOR**

**C. ALONDRA CORAL CHAVEZ GONZALEZ  
REGIDORA**

**C. FRANCISCO JAVIER OROZCO MEDINA  
REGIDOR**

**C. DIANA KAROL SALAZAR OROZCO  
REGIDORA**

**C. RAFAEL ORTEGA BUENROSTRO  
REGIDOR**

**C. LIZETH ESPERANZA BRICEÑO LOPEZ  
REGIDORA**

**C. ANGELICA CERVANTES ARIAS  
HAROREGIDORA**

**C. GABRIEL ABRAHAM REYES  
REGIDOR**

**C. GEORGINA CAMACHO LOPEZ  
REGIDORA**

**C. GERARDO ALBERTO CRUZ RAMIREZ  
REGIDOR**

**C. JORGE GONZALEZ MAGAÑA  
REGIDOR**

**LICENCIADA ENNNA DEL CARMEN GUTIERREZ ZAPATA  
SECRETARIA DEL H. AYUNTAMIENTO**